
为落实后勤服务中心有关安全生产专题会议精神，强化安全生产及

食品卫生工作，预防安全生产事故的发生。结合草堂校区实际，草堂校

区饮食中心组织各餐厅负责人于 9月 15 日召开专题会议，集中学习后勤

服务中心安全生产会议精神。

在会议中，后勤服务中心副总经理冯浩首先传达了后勤安全生产专

题会议的有关会议精神，特别强调了安全生产的关键是责任心，要夯实

管理人员的监管责任，紧盯重点环节和关键部位，认真排查、彻底整改，

切实防范各类重大事故发生。

9 月 19 日（周二）下午三点整，由后勤服务中心闫清波副总经理带

队，协同质监办、电讯中心、办公室对工程中心暑期专项工作进行验收。

截止目前，除了暖气管网更换因入秋以来受阴雨天气影响，工期顺延，

浴池楼改造工程因方案变动未完工外，其余暑期工程均顺利完工。此次

验收为期三个半小时，共验收包括教学大楼步行楼梯台阶维修工程、14#

教工公寓公共区域粉刷工程、研高层地砖修缮工程、附属学校一期工程

等 16 大项专项工程。

“丝绸之路国际艺术

节”之会议保障工作
“第四届丝绸之路国际艺

术节—今日丝绸之路国际美术

论坛”于 9 月 8 日在我校隆重

召开，教室物业部组织员工做

好了在工科楼一楼、三楼报告

厅召开的会议的后勤保障工

作，会中安排保洁员对报告厅

周围的环境卫生进行循环保

洁，并在洗手间配置了擦手纸、

洗手液、熏香及绿植，确保丝

绸之路国际艺术节会议的顺利

召开。

西安建筑科技大学快

递服务中心正式开业
9 月 18 日，由商贸中心监

管，历时 3 个月完成建设的“西

安建筑科技大学快递服务中

心”正式开业。快递服务中心

外部为钢结构一层平房，位于

校园食堂大楼的南侧紧靠 7 号

学生公寓，由菜鸟驿站的形式

对校园进行统一快递物流管

理。

近几年，随着学校师生网

上购物越来越频繁，物流快递

行业也成为大家关注的焦点。

我校雁塔校区快递市场存在快

递车在校园门口随意摆摊设

点，乏统一、规范的管理；恶

劣天气露天快递师生取件不便

等诸多问题，这些问题不仅影

响学校师生取发快递。
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回想整个暑期工作，犹如一场战役，更像一部电视剧的拍摄现场。

大小工程总计 30 项之多，总造价 400 万以上，总工期一个月，总用工数

300 多人次，真可谓声势浩大。

1.“后勤服务中心工作思路”是工作的主导思想

自从后勤总经理张波同志提出后勤服务中心工作思路“ 1 个目标，

2 个确保， 3个提升，4 个加强”后，为我们指明了方向，确立了目标，

是我们工作的主导思想。

导航：A1 A2 A3 B1 B2 C1 C2



为落实后勤服务中心有关安

全生产专题会议精神，强化安全生

产及食品卫生工作，预防安全生产

事故的发生。结合草堂校区实际，

草堂校区饮食中心组织各餐厅负

责人于 9 月 15 日召开专题会议，

集中学习后勤服务中心安全生产

会议精神。

在会议中，后勤服务中心副总

经理冯浩首先传达了后勤安全生

产专题会议的有关会议精神，特别

强调了安全生产的关键是责任心，

要夯实管理人员的监管责任，紧盯

重点环节和关键部位，认真排查、

彻底整改，切实防范各类重大事故

发生。同时，他还强调了安全生产

不仅仅是管理人员需要有清醒认

识，更重要的要提升一线员工的安

全生产意识，杜绝违规操作，有效

降低作业风险。

随后，草堂校区饮食中心经理

杨新玲带领大家集中进行了学习

和讨论。在学习结束后，由办公室

组织，各餐厅负责人及骨干人员参

加，对各餐厅进行了一次安全隐患

集中排查。在排查结束后，杨新玲

要求各餐厅负责同志对在排查中

发现的安全隐患要坚决整改。对属

于基建等历史遗留问题，要时刻关

注，防范第一；对于其他隐患，要

限期整改到位，抓好源头治理，建

立健全各项管理制度，从源头杜绝

安全生产隐患。

安全生产是一项长期性、艰巨

性、复杂性的工作，各级管理人员

要不断加强自身思想认识，以更大

的决心、更多的精力、更有效的措

施狠抓工作落实。要切实加强管

理，充分调动各级人员，强化监督，

搞好安全生产教育，努力形成全单

位齐抓共管的安全生产工作新格

局。
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回想整个暑期工作，犹如一场

战役，更像一部电视剧的拍摄现

场。大小工程总计 30 项之多，总

造价 400 万以上，总工期一个月，

总用工数 300 多人次，真可谓声势

浩大。

1.“后勤服务中心工作思路”

是工作的主导思想

自从后勤总经理张波同志提

出后勤服务中心工作思路“ 1 个

目标， 2 个确保， 3 个提升，4

个加强”后，为我们指明了方向，

确立了目标，是我们工作的主导思

想。工程中心紧紧围绕着学校的教

学、科研、校园环境提升等工作展

开服务,依托校内服务市场求生

存，谋发展。

2.决策者是团队的灵魂

一个好的决策者就像一部电

影的导演，一场战役的将军，一次

演出的总指挥，起着至关重要的作

用。他要有慧眼识珠的本领，还要

有知人善用的气魄。他像一位伯

乐，深知那些人适合在前台，那些

人要放在幕后，哪些人适合当主

角，哪些人只能做配角，也就是我

们常说地专业的人干专业的事，这

样才能最大限度地发挥物尽其用

人尽其才的效果。故决策者是团队

的 “灵魂”！

3.安全是生产的生命线

安全工作贯穿于整个生产的

始终，所以它是生产的生命线。暑

期工程施工前闫清波副总经理组

织我们召开了“安全员培训会暨暑

期工程推进会”，强调了安全注意

事项，并指示物业全力配合工程项

目的协调开展。我中心制定了“安

全四牌制度”即“消防保卫牌”、

“安全生产牌”、“安全纪律牌”

及“文明施工牌”。由李青、李巍、

马增亮三位负责安全的同志对所

辖区域的施工人员进行了安全教

育及讲解培训。今年暑期我们施工

的所有项目没有发生一起安全事

故，实现了 “安全 0事故”目标。

4.自身形象是“后勤工程”最

好的品牌

我们施工的所有项目都竖立

了安全警示牌、项目名称、工程简

介、负责人信息等。为了实现文明

施工，所有工程施工现场采用安全

围挡并粘贴了温馨提示标语，施工

人员穿着印有“后勤工程”字样的

背心，这样既起到对周围环境的保

护，也起到了与附近居民的沟通协

调，得到了他们的理解与支持，也

是对我们“后勤工程”无形的宣传。

为我们后勤树立了形象，打出了品

牌！

5.责任心是走向成功的唯一

捷径

工作是人安身立命、实现自我

价值之所。古人有“当官不为民做

主，不如回家卖红薯”的说法，现

在的人也爱说“在其位、谋其政、

做其事、尽其责”。忠于职守、勤

勉尽责是一名工作人员起码的职

业操守和道德品质。每个人的岗位

不尽相同，所负责任有大小之别，

但要把工作做得尽善尽美、精益求

精，却离不开一个共同的因素，那

就是具备强烈的事业心、责任感。

有了责任心方能敬业，自觉把岗位

职责、分内之事铭记于心，该做什

么、怎么去做及早谋划、未雨绸缪；

有了责任心方能尽职，一心扑在工

作上，有没有人看到都一样，做到

不因事大而难为、不因事小而不

为、不因事多而忘为、不因事杂而

错为；有了责任心方能勇于创新、

与时俱进、奋力拼搏、事半功倍。

所以责任心是走向成功的唯一捷

径！

我们的团队中这样的人不在

少数，这里就说说暑期工作中的两

位现场负责人，王前和丁应征同志

吧。王前主要负责的是上下水改造

工程，他自身就是技术过硬的水

工，对手下严要求，高标准，他负

责的“南院 34、35、37、38#家属

楼给排水管道更换工程”提前完

工，且安装质量得到甲方认可，被

总务处领导评价为“标杆工程”。

丁应征同志为人朴实，踏实勤

奋，常被党老师戏称为“钉子一样

的人”，任何事只要交给他就大可

放心了。暑期工作中他主要负责的

是“浴室楼、大板楼、16、19、22#

楼暖气管道更换工程”开工前，丁

老师给大家讲了安全注意事项，强

调了团结协作的重要性。DN200 的

暖气管长为 10m—13m 不等，每根

重约 100kg 左右；工程地理位置特

殊，工作场地有限，大型机械无法

进场。为了保护周边环境，不造成

大的影响，我们采用人工吊装，将

工人分成 8人小组， 4人在前，4

人在后，由 1 人喊口令，大家统一

行动。丁老师带领大家完成了一根

根暖气管的安装更换工作，刷新了

暖气管网安装的新记录。

6.领导的关心重视是我们最

大的动力

施工期间苏书记、刘校长、邵
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校长、马书记及总务各位领导在后

勤领导的陪同下多次来到施工现

场对我们一线工作人员送来了防

暑降温用品，表达了对大家的慰问

和关心。对我们的工作提出了良好

的建议和指导性意见，也肯定了我

们工作。领导的关心重视使大家信

心倍增，干劲十足，在此我仅代表

工程中心全体员工对各位领导的

关心和厚爱表示衷心的感谢，你们

的重视是我们最大的动力！

截止目前为止，除了暖气管网

更换因入秋以来受阴雨天气影响，

工期顺延，浴池楼改造工程因方案

变动未完工外，其余工程均顺利完

工。 我们坚信，在后勤党政领导

的正确带领下和学校各方的大力

支持下以及全体员工的共同努力

下，后勤保障事业一定会得到更大

发展，取得更大成绩。



为提高食堂新员工食品安全意识及自我监督能

力，饮食中心幸福校区于 9 月 14 日对各食堂新进员

工开展了食品安全知识培训活动。

培训会上，副经理马长宏强调了本次培训的目的

和重要意义，要求各食堂要认真贯彻培训精神，切实

做好食品安全工作。主讲人田瑶主要从学校食堂食品

安全管理的特点入手，结合一系列案例，对相关法律

法规、个人健康卫生、采购管理、原料烹调加工等进

行了详细讲解，使食堂新员工能够深入理解食品安全

监管法律法规，掌握学校食品安全管理要求和操作规

范，扎实食 品安全基

础知识，提 高依法经

营意识。

通过培 训，提高了

食堂从业人 员的食品

安全操作技 能。对于全

面提升食品安全管理水平，更好的为广大师生提供安

全可靠地餐饮保障具有重要意义。

新学期，每栋宿舍楼都住进了

新的“主人”，公寓物业部为了能

让这些新的“主人们”快速适应新

“家”，他们对各公寓的大厅及门

厅外玻璃进行擦拭，所有保洁员两

人一组，利用长竹竿对高处的玻璃

也进行擦拭，让每一位新“主人”

进门的时候都能带着一个舒心明

亮的心情回“家”。除了要让大家

感受到家的温暖，当然最重要的是

要守护好他们的安全，为了加强安

全管理，物业管理中心要求值班员

严查一卡通，甄别陌生人的进入，

保障同学们的安全。公寓物业部全

体成员都在为了你的新“家”站好

每一班岗。
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“第四届丝绸之路国际艺术节—今日丝绸之

路国际美术论坛”于 9 月 8 日在我校隆重召开，

教室物业部组织员工做好了在工科楼一楼、三楼

报告厅召开的会议的后勤保障工作，会中安排保

洁员对报告厅周围的环境卫生进行循环保洁，并

在洗手间配置了擦手纸、洗手液、熏香及绿植，

确保丝绸之路国际艺术节会议的顺利召开。

文/孟佳 刘和睦

新的学期，开启新希望，全国各地的莘莘学子承载

新的梦想，在建大起航。9 月 9 日全校研究生在文体馆

齐聚一堂，隆重举行了新学期开学典礼。

为保障在文体馆研究生开学典礼的顺利召开，教室

物业部组织保洁员提前对文体馆的整体卫生进行清扫

保洁，会中安排保洁员进行循环保洁，会后对会场卫生

再次进行及时清洁。

西安建筑科技大学后勤物业管理中心欢迎每一位

建大“新人”，愿大家在这里可以“迎接新起点、展望

新航程”!



本周绿化部对西大门国槐树

阵进行了修剪，主要对 3-5 米处的

侧生树枝进行修剪，为保证修剪树

木的质量以及安全性，管理员提前

对树木修剪的工作人员进行技术

要点讲解以及确认安全工具和护

具使用，同时在作业现场，管理员

需在场确保作业的安全。原有明显

分支点的植株：为确定“三股六杈

十二枝”中的“十二枝”，即在各

分枝两侧萌生的侧枝中，选取 2 个

做延长枝，并在 0.8-1.0 米处短

截，剪口芽留在枝条侧面，剪除病

枝、枯枝、残枝、交叉枝、重叠枝

等无用枝。 原没有明显分支点的

植株：为确定“三股六杈十二枝”

中的“六杈”，即在各主枝两侧萌

生的侧枝中，选取 2 个做延长枝，

并在 0.8-1.0 米处短截，剪口芽留

在枝条侧面，剪除病枝、枯枝、残

枝、交叉枝、重叠枝等无用枝。

本周后勤第四周，校园中心继

续坚持班前会制度，周五在图书馆

广场展开会议，对员工的着装、本

周工作作出点评，重点强调工作安

全，此次为本学期第 15 次班前会

议。

9月 19 日（周二）下午三点整，由后勤服务中心闫清波副总经理带队，协同质监办、电讯中心、办公室对

工程中心暑期专项工作进行验收。

截止目前，除了暖气管网更换因入秋以来受阴雨天气影响，工期顺延，浴池楼改造工程因方案变动未完工

外，其余暑期工程均顺利完工。此次验收为期三个半小时，共验收包括教学大楼步行楼梯台阶维修工程、14#

教工公寓公共区域粉刷工程、研高层地砖修缮工程、附属学校一期工程等 16 大项专项工程。

闫总对各项隐蔽工程进行打开式验收，对大楼步行台阶进行逐层查验，对发现的问题进行及时沟通解决。

他指出：暑期施工的所有项目都竖立了安全警示牌、项目名称、工程简介、负责人信息等，并在工程施工现场

采用安全围挡并粘贴了温馨提示标语，实现了文明施工，此次验收的各项工程都较为满意，各工作人员坚守在

暑期工作的岗位上非常辛苦，希望大家能够再接再厉，继续为后勤树立形象，打出品牌。

文/黄蕊 /图/李林洁
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9 月 18 日，由商贸中心监管，

历时 3个月完成建设的“西安建筑

科技大学快递服务中心”正式开

业。快递服务中心外部为钢结构一

层平房，位于校园食堂大楼的南侧

紧靠 7号学生公寓，由菜鸟驿站的

形式对校园进行统一快递物流管

理。

近几年，随着学校师生网上购

物越来越频繁，物流快递行业也成

为大家关注的焦点。我校雁塔校区

快递市场存在快递车在校园门口

随意摆摊设点，乏统一、规范的管

理；恶劣天气露天快递师生取件不

便等诸多问题，这些问题不仅影响

学校师生取发快递，还影响校园的

环境与形象。针对这些问题，商贸

中心策划了整合快递的方案并上

报学校批准。

商贸中心从 6 月初开始起草

合作协议，6 月 20 日在网上发布

招标公告，并于 6 月 23 日与报名

合作的商家进行商谈，最后综合评

选由西安华辰清泉环保有限公司

来担任此项目合作方。双方签订建

筑施工安全责任书，并于暑假期间

进行施工。施工期间，商贸中心经

理与员工时刻关注施工现场并查

看进度，不断强调施工人员安全问

题，防患于未然，保证了快递中心

8 月底顺利完工。

商贸中心本着为广大师生服

务的思想，确保建立我校安全、可

靠、高校的快递运作市场，努力让

广大师生享受到贴心、方便的高品

质服务。

文/郑义 谷倩 /图/郑义

09 月 14 日,饮食中心食安办联合各餐厅主任

对各学生餐厅进行安全隐患排查及食品卫生状况

大检查，检查过程中对食堂管理人员提出严格要

求，增强员工个人安全意识杜绝一切安全事故发

生，对存在的问题要求相关负责人及时整改，并

对上周检查所出现的问题进行跟进。确保食品安

全关。

近日，规划院在东楼和工科楼的多个办公室

进行了调整，调整后个别办公室需要加装电话，

使得原有的电话线不够用，为了满足规划院的通

信需求，电讯中心迎难而上，一点点拆下吊顶、

穿管、打孔，在接通线缆的同时，做到了美观。

其中东楼一层的办公室布放了四对 40 米的电话

线，工科楼一层有两个办公室各布放了一对 30 米

的电话线。

文/张海青 /图/张海青
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后勤服务中心廉康宁副总经带队对

青教公寓便民市场安全隐患及卫生防控

等方面进行了检查，并对市场每日消毒

和蟑螂防治情况进行详细的了解，强调

指出了安全与卫生对市场的重要性。

后勤服务中心党总支书记魏义业带

队质检办等一行到各餐厅进行食品安全

检查，并与就餐同学对饭菜质量、口味等

意见进行了交流。

后勤服务中心张波总经理及冯浩副总经理

等来到幸福校区饮食服务中心视察疾控安全及

食品安全工作。

后勤服务中心张波总经理带队到物业管

理中心南院物业部检查指导工作，并组织召开

安全生产专项会议。
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